



◆コロナ関係

ワクチン接種開始では、後塵を拝したものの接種率は欧米に追い付き追い越しました。国民の8割近くが打ち終え、3回目ワクチン接種の予定がほぼ決まり、病院にも接種可否のアンケートがきています。

ワクチン接種が進み、抗体カクテル療法の確立、内服治療薬の承認により、第6波が起こったとしても第5波のような大規模感染にはならないのではと考えています。

武漢から数えると約2年。そろそろ出口が見えてきたように思います。人の流れもかなり回復してきていますが、今しばらくは、基本的な感染防止に努めるようにしましょう。

◆私の本棚

北里柴三郎 雷と呼ばれた男 上・下
中公文庫 山崎光男

日本の細菌学の父 北里柴三郎の伝記。熊本出身の典型的な肥後もっこす。明治から大正にかけて大活躍し、赤痢菌の志賀潔、黄熱病の野口英世など多数の細菌学者を育てた。

本人は東大を出てから、ドイツのコッホに師事。破傷風菌の培養やジフテリアの血清療法を開発した。同じ研究者のベーリングだけがノーベル医学賞を受賞したのは、当時日本はまだ極東の小国であったための人種差別ともいわれている。

当時の細菌学は今でいう遺伝子学のような最新医学。40日の船旅でドイツにわたり研究に没頭する様子が描かれている。福沢諭吉、森鷗外、井上薫、西園寺公望など明治大正時代の教育者、医学者、政治家の名前がでてきて、面白く興味を持って読めた。

◆第一生命 サラリーマン川柳 コロナ関係

抱き上げた孫が一言 密ですよ
コロナ禍が程よく上司を ディスタンス
あの密を恋しがる日が くるなんて
出勤が運動だったと 気付く腹
アイメイク仕上げにマスク 時短術



何かをしたい者は
手段を見つけ
何もしたくない者は
言い訳を見つける アラブの諺

昔も今も変わらぬ真実です。何か事を始めようとすると、できない理由を山のように並べる人がいます。そのような人は、石橋をいくら叩いても渡れないのでしょ。



神戸で一番
親切で
安全で
最高の医療を！



◆今週の院長予定

11月15日	月	8:00運営会議、14:00来客、16:00来客、18:00治験審査委員会			
11月16日	火	9:00外来、14:00手術			
11月17日	水	松江			
11月18日	木	9:00~12:00来客、14:00エリーネス須磨インフルエンザワクチン接種			
11月19日	金	9:00外来、14:00手術、16:00コロナ会議			
11月20日	土	9:45新須磨クリニック、14:00介護の家訪問診療			



慈恵会グループの紹介⑦ 介護老人保健施設 「いきいきの郷」

1999年に設立しました。2000年に始まった介護保険による入所施設で定員は80人です。あとで開設した新須磨リハビリテーション病院と接続して、病院の併設型の老健としました。

超高齢化社会となり、要介護老人は増加の一途です。核家族化のため、国が推進している在宅介護は容易ではありません。今後、施設介護の必要度はますます高くなってくると考えています。

地域包括ケアシステムが策定され、急性期、回復期、慢性期と、医療と介護の間断のない提供が求められており、新須磨リハビリテーション病院と併せて、急性期からの受け皿としての重要性は増えています。また、介護士不足を補うために、ネパールからの実習生を受け入れる予定にしています。

須磨区で老舗の老健「いきいきの郷」への期待は高くなっています。